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Engavetamento entre três veículos deixa
um ferido na SP 258 em Itapeva

Bolsistas do Pead participam de Palestra
com o tema “Oficina do Capacitismo”

Pág 12

Um engavetamento
envolvendo três veícu-
los deixou uma pessoa
ferida na Rodovia Fran-
cisco Alves Negrão (SP
258) em Itapeva (SP).

De acordo com dados

do Centro de Controle de
Informações (CCI) da Ar-
tesp, um carro, um cami-
nhão e um utilitário se en-
volveram no acidente re-
gistrado na altura do km
312. O acidente foi regis-

trado na tarde de quarta-
feira (17).

Segundo dados do
CCI, o motorista do car-
ro dirigia sentido interi-
or quando o caminhão à
frente freou bruscamen-

te. Sem tempo suficiente
para reagir ou desviar, ele
perdeu o controle do ve-
ículo e colidiu na trasei-
ra do caminhão.

Posteriormente, o uti-
litário também colidiu na

traseira do carro, não
tendo tempo hábil para
evitar a segunda colisão.
O motorista sofreu feri-
mentos leves. Já os ocu-
pantes do carro e o cami-
nhoneiro não se feriram.

O tráfego foi desvia-
do pela faixa do sentido
Leste e acostamento na
Operação Pare e Siga,
mas a rodovia já foi libe-
rada totalmente. (Por g1
Itapetininga e Região)

De acordo com dados do Centro de Controle de Informações (CCI) da Artesp, um carro,
um caminhão e um utilitário se envolveram no acidente registrado na altura do km 312

Foto: Divulgação/Artesp
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O Conselho Federal de Medicina (CFM)  publicou
no Diário Oficial da União (DOU), Resolução 2.378,
de 2024, que veda a realização da assistolia fetal em
gestações com mais de 22 semanas para casos de
aborto oriundos de estupro. Ou seja, declarou que
a partir do 22º mês de gestação, mesmo nas hipó-
teses permitidas pelo artigo 128 do Código Penal,
que são os casos de aborto terapêutico ou do abor-
to por estupro, já não é mais possível realizar o abor-
to. O procedimento provoca a morte do feto por
meio da administração de substâncias (geralmente
são aplicadas altas doses de cloreto de potássio no
coração de bebês com mais de 22 semanas de ges-
tação) para, depois, ser retirado do útero da mu-
lher.

A definição desse prazo final pelo Conselho Fe-
deral de Medicina  tem sua razão de ser. É que, o
nascituro com 22 semanas, tem condições, embora
prematuro, de sobreviver. Então, é um ser humano
pleno, com a possibilidade de viver fora do ventre
materno por causa das técnicas modernas de recu-
peração do feto nessa fase de desenvolvimento.
Agora, a partir dessa histórica resolução do Conse-
lho Federal de Medicina, as crianças com mais de 22
semanas terão direito ao parto antecipado. Caso a
mãe não queira permanecer com o filho, deverá ser
encaminhada para adoção. É um ser humano.

O Conselho Federal de Medicina diz que o abor-
to nos casos de estrupo é permitido antes da viabi-
lidade de vida extrauterina, o que desaparece a par-
tir da 22ª semana. Há muitos que têm criticado essa
decisão, dizendo que o Código Penal, de 1940, per-
mite o aborto em qualquer hipótese. A ser válida a
tese, matar um nascituro, um minuto antes de nas-
cer não seria crime, mas 1 minuto depois de nascido
seria um homicídio. Nada mais ilógico que tal inter-
pretação.

Não é verdade, também, porque nós temos um
princípio na Constituição Federal que consagra a in-
violabilidade do direito à vida. Vale dizer, se a vida
extrauterina é possível a partir da 22ª semana, signi-
fica que aquele ser humano tem a garantia absoluta
constitucional à vida pelo “caput” do artigo 5º, que
explicita quando começa ser inviolável o direito à
vida.

Sempre defendi que, após a Constituição de 5
de outubro de 1988, data em que foi promulgada,
o próprio Código Penal tinha sido revogado. Sendo
assim, qualquer que fosse a hipótese do aborto se-
ria proibida porque a vida começa na concepção.
Aliás, é o que diz o Código Civil, em seu artigo 2º e

o que dizia o Código anterior no artigo 4º. 
O Supremo Tribunal Federal, entretanto, em um

auto poder outorgado de legislar, criou uma Tercei-
ra hipótese de não punibilidade, que é a do aborto
eugênico. Não se trata, pois, do aborto terapêuti-
co, caso em que a gravidez gera risco de morte da
mulher, mas sim do caso em que o feto esteja mal
formado, hipótese esta não criada pelo Poder Legis-
lativo, mas sim por um poder auto concedido ao
Judiciário, já que não constante da legislação.

Portanto, o Supremo Tribunal Federal, criou uma
Terceira hipótese, que é a do aborto eugênico, para
não permitir que um feto mal formado venha a nas-
cer.

Ora, a decisão do Conselho Federal de Medicina
é de absoluta lógica: se o feto tiver condições de
vida extrauterina, não poderá haver aborto, porque
aquele nascituro continuará a viver fora, assim como
está vivendo no ventre materno.

Então, as críticas que fazem ao Conselho Federal
de Medicina, além de não serem aceitáveis, repre-
sentam, na verdade, a defesa do homicídio uterino,
do assassinato de seres humanos já com condições
de vida fora do ventre materno.

Quero, pois, cumprimentar o Conselho Federal
de Medicina por ter tomado científica posição em
relação às hipóteses de aborto permitidas pelo Códi-
go Penal, no artigo 128, enquanto o feto não tiver
condições de vida extrauterina. Tendo condições
de vida extrauterina, em nenhuma hipótese, o
aborto é permitido.

Ives Gandra da Silva
Martins é professor
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Aborto:  a vida começa na concepção -  recente
resolução do Conselho Federal de Medicina

Cientista político é preso suspeito
de estupro no Rio de Janeiro

Segundo a polícia, o homem preso já
responde a um processo por cárcere
privado e violência em Minas Gerais

A polícia do Rio de Janeiro prendeu um cientista
político suspeito de estuprar e manter em cárcere
privado uma turista de São Paulo.

A vítima conheceu o autor do crime em um site
de relacionamentos. Após um encontro em um bar
no começo do mês, a turista foi até o apartamento
de Lucas José Dib, de 35 anos, em Botafogo, na
zona sul do Rio.

O suspeito, preso em casa, é acusado pela víti-
ma de mantê-la por 18 horas em cárcere privado.
Neste período, a mulher denunciou que foi ameaça-
da e estuprada.

Segundo a polícia, o homem preso já responde
a um processo por cárcere privado e violência em
Minas Gerais. (BOLETIM JR 24H|)

Polícia prende suspeitos de
atirar em casal durante assalto;

câmeras filmaram a ação
A polícia conseguiu prender dois suspeitos que

realizaram um assalto violento em Porto Alegre, no
Rio Grande do Sul. No total, são quatro comparsas,
que fizeram cerca de oito disparos com arma de fogo.

Um deles tem 19 anos e já tem passagens ante-
riores pela polícia; outro é menor de idade.

A mulher recebeu alta do hospital, porém, o
marido continua internado.

Elon Musk responde Congresso dos
EUA e diz que Alexandre de Moraes

exige ‘corrupção’ do X/Twitter
Plataforma foi intimada pelo

Congresso dos EUA a fornecer dados
sobre determinações da Justiça

brasileira de moderação de conteúdo
Elon Musk intensificou suas denúncias contra o

ministro Alexandre de Moraes, do Supremo Tribunal
Federal (STF), acusando-o de conduta ilícita e de
pressionar sua empresa, a rede social X (antigo Twit-
ter), a se envolver em atividades corruptas para vio-
lar as leis de outros países.

O magnata afirmou que as leis dos Estados Uni-
dos proíbem a X de participar de práticas relaciona-
das à corrupção e que violem as legislações de ou-
tras nações, algo que, segundo ele, Alexandre de
Moraes estaria exigindo que a empresa fizesse.

“As leis dos Estados Unidos impedem o X de par-
ticipar de corrupção que viole as leis de outros paí-
ses, que é o que Alexandre está exigindo que faça-
mos”, sustentou Musk.

A declaração do magnata surge após uma inti-
mação da Câmara dos Deputados dos Estados Uni-
dos que solicita o fornecimento de informações so-
bre ordens do STF emitidas em relação ao processo
de moderação de conteúdo no Brasil pela rede soci-
al X (antigo Twitter).

O Sistema Único de Saúde (SUS), uma con-
quista histórica do povo brasileiro, enfrenta uma
crise sem precedentes, refletida em longas filas de
espera, hospitais superlotados e tempos de espera
inaceitáveis para atendimento e cirurgias. 80% da
população brasileira depende exclusivamente do
SUS.

Com relatos de pacientes aguardando mais de
11 horas por um atendimento básico, e filas de es-
pera de mais de 6 meses para a realização de cirurgi-
as essenciais, é evidente que o atual modelo do
SUS não está atendendo às necessidades da popu-
lação de forma eficaz.

A descentralização por meio das Unidades de
Pronto Atendimento (UPAs), embora tenha sido uma
tentativa de aliviar a demanda nos hospitais cen-
trais, revelou-se insuficiente para resolver os proble-
mas fundamentais de acesso e qualidade nos servi-
ços de saúde.

O atual cenário do SUS é alarmante e exige uma
ação imediata. Não podemos mais aceitar que os
brasileiros enfrentem condições tão precárias de aten-
dimento médico, colocando em risco sua saúde e
bem-estar.

Diante desse contexto crítico, é necessário um
esforço conjunto do governo, profissionais de saú-
de, instituições acadêmicas e a sociedade civil para
remodelar o SUS e garantir um sistema de saúde
acessível, eficiente e de qualidade para todos os
brasileiros.

Na minha visão, estudos e experiência de mais

Criar redes integradas por território é a solução para o SUS
de 30 anos no setor de saúde, está mais do que na
hora de agir, de remodelar este atendimento e de
criar uma Política Nacional de Qualidade para dar uma
sustentabilidade ao setor. Caso nada seja feito va-
mos viver um colapso na saúde pública.

E a saída está na própria história do SUS: criar
redes integradas por território, ou seja, cuidar das
pessoas por região e de forma unificada e multidisci-
plinar. Desta forma, evitamos as longas filas e as idas
e vindas da população nos postos de saúde por di-
versos bairros.

A remodelação do SUS não é apenas uma ques-
tão de política de saúde, mas sim uma questão de
justiça social e direitos humanos. Todos os brasilei-
ros têm o direito constitucional a um sistema de
saúde público, gratuito e de qualidade, e é nosso
dever garantir que esse direito seja respeitado e
cumprido.

Mara Machado é CEO do Instituto Qualisa de
Gestão (IQG), que há 30 anos capacita pessoas e

contribui com as instituições de saúde para
reestruturar o sistema de gestão vigente,

impulsionar a estratégia de inovação e formar
um quadro de coordenação entre todos os

atores decisórios. O IQG vem trabalhando com
parceiros internos do setor e externos para
favorecer a geração de novas frentes para o

sistema e colocar os prestadores de serviços em
posição mais ativa. Atua no desenvolvimento de
novas e modernas soluções para atender com

agilidade as exigências do mercado atual.
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Quem tem menos, tem mais
- Um barco com três homens virou, porém,

só dois molharam o cabelo, porquê?
- Um deles é careca!

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Inseto bilingue
- Por que a formiga só tem quatro patas?
- Pois se tivesse 5, seria "fivemiga".

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Nasceu para o vice
- Por que a banana acaba em segundo em

todas as competições?
- Porque ela é banana prata!

Piadas...

Frases

Você não odeia
pessoas que

respondem às próprias
perguntas? Eu odeio!

Se lembra de
quando eu pedi a
sua opinião? Não?

Pois é, nem eu!

Se você se acha muito
pequeno para fazer a

diferença, tente dormir com
um mosquito no quarto.

Sexta é a
minha

segunda
palavra

preferida
com S.

O Governo de São
Paulo anunciou nesta
quarta-feira (17) o novo
modelo de concessão da
Sabesp, que entrará em
vigor após a desestatiza-
ção da companhia. Ele
prevê novidades como a
redução de 10% nas tari-
fas social e vulnerável de
água e esgoto. As demais
categorias também vão fi-
car mais baratas – a resi-
dencial terá queda de
1%, e as demais, como
comercial e industrial, te-
rão 0,5% de diminuição.
A gestão estadual tam-
bém aprovou as diretri-
zes para a oferta pública
de ações e as novas re-
gras de governança.

“O que a gente quer é
um saneamento mais ba-
rato, melhor, mais rápido
e para todos. O sanea-
mento vai ficar mais bara-
to? Vai porque a gente já
definiu o percentual de
desconto na tarifa social
e vulnerável. É um des-
conto extremamente rele-
vante, a gente está falan-
do em 10% e consegue
garantir isso. Sempre fa-
lamos que nosso foco é
o vulnerável e a tarifa so-
cial. Também estamos fa-
lando em investir mais de
R$ 250 bilhões até o final
do período de concessão,
sendo que R$ 64 bilhões
serão investidos até 2029
para que a gente alcance
a universalização”, afir-
mou Tarcísio após reu-
nião do Conselho do Pro-
grama de Parcerias de In-
vestimentos (CPPI), no
Palácio dos Bandeirantes.

Para ter direito à tari-
fa social ou à vulnerável,
a família precisa estar no
Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais (CadÚni-
co). Tem direito à tarifa
vulnerável quem está na
primeira faixa do CadÚ-
nico, ou seja, quem tem
renda familiar per capita
de até R$ 218. Já a tarifa
social se destina a quem
tem renda familiar per
capita entre R$ 218 e
meio salário mínimo. Em
ambos os casos, o des-
conto aplicado será de
10%. A Agência Regula-
tória de Serviços Públi-
cos de São Paulo (Ar-
sesp) será responsável
por levantar quem está
registrado no CadÚnico
e encaminhar a lista à
Sabesp, que oferecerá o

SP anuncia redução de 10% em tarifas social e
vulnerável da Sabesp após desestatização

Estado aprova novo modelo de concessão, debatido em consulta
pública, e diretrizes para a realização da oferta pública de ações

benefício.
Segundo o modelo, a

tarifa calculada pela Ar-
sesp sempre ficará abai-
xo do valor que seria pra-
ticado pela Sabesp sob
controle estatal. Para tan-
to, serão utilizados re-
cursos do Fundo de
Apoio à Universalização
do Saneamento Básico
no Estado de São Paulo
(FAUSP). Esse fundo
será financiado por meio
de 30% do valor obtido
na desestatização e pe-
los dividendos pagos
pela Sabesp à gestão
paulista após a desesta-
tização.

Além disso, as regras
de cálculo da tarifa vão
mudar. Atualmente, os in-
vestimentos da empresa
são pré-pagos, ou seja,
primeiro são considera-
dos no cálculo da tarifa, e
só depois são realizados.
Após a desestatização,
serão pós-pagos: primei-
ro a Sabesp vai fazer os
investimentos e somente
em seguida incluí-los no
cálculo da tarifa.

“A gente tem hoje um
plano na Sabesp que tem
um aumento tarifário em
virtude da quantidade de
investimentos. A lógica
tarifária de hoje olha os
próximos quatro anos e
já coloca na tarifa algo
que ainda vai ser feito. A
gente está mudando para
colocar na tarifa somen-
te depois que o investi-
mento for realizado. Isso
também é muito impor-
tante o alinhamento de
interesses”, explicou a
secretária estadual de
Meio Ambiente, Infraes-
trutura e Logística, Natá-
lia Resende.

Oferta
O CPPI também apro-

vou o detalhamento da
oferta pública para ga-
rantir a atração de inves-
tidores estratégicos
comprometidos com a
gestão da Sabesp. A ven-
da de ações será dividi-
da em dois grupos: o pri-
meiro será destinado ao
investidor estratégico, e
o segundo aberto a todo
o mercado, inclusive pes-
soas físicas, jurídicas e
funcionários da compa-
nhia.

Para se tornar investi-
dor estratégico da Sa-
besp, os concorrentes
passarão por um proces-
so competitivo que vai
escolher aquele que ofe-
recer o maior preço pela
ação da empresa. Caso
haja mais de três interes-
sados, serão escolhidos
os dois maiores preços
por ação, com apresenta-
ção de ambas as propos-
tas ao mercado. Aquela
que gerar maior volume de
ações negociadas ganha-
rá a disputa pelo bloco.

Governança
A nova governança

da Sabesp prevê a elabo-
ração de um novo esta-
tuto e um acordo de in-
vestimentos entre o Es-
tado e o investidor estra-
tégico, que deverá per-
manecer na Sabesp até o
final de 2029, com restri-
ções específicas. Ao lon-
go desse período, com
concentração dos inves-
timentos para a univer-
salização, o grupo não
poderá vender suas
ações.

De 2030 a 2034, o in-
vestidor estratégico po-
derá vender ações, mas
o acordo se mantém des-
de que ele tenha mais de
10% dos papéis. O Go-
verno de São Paulo, por

sua vez, estará sujeito ao
mesmo compromisso,
com as mesmas restri-
ções impostas ao grupo
privado.

As medidas vão as-
segurar uma gestão sóli-
da e comprometida com
o interesse público após
a desestatização. A nova
governança também pre-
vê a “golden share” do
Governo de São Paulo,
limites para evitar que
um único grupo assuma
o controle da empresa e
regras para escolha do
Conselho de Administra-
ção – a composição virá
de chapas formadas por
três membros indepen-
dentes, três representan-
tes do investidor estra-
tégico e três da gestão
estadual.

Transparência
Entre 15 de fevereiro e

15 de março, uma consul-
ta pública recebeu quase
mil sugestões à desestati-
zação da Sabesp. Entre as
novidades incorporadas,
está a definição mais
abrangente dos núcleos
urbanos informais que
serão atendidos com sa-
neamento básico, garan-
tindo a inclusão de todos.
A medida vai garantir que
a rede de água e esgoto
chegue de forma plena às
periferias das cidades, be-
neficiando a população de
menor renda.

Outro ajuste impor-
tante foi a previsão de
um plano de contingên-
cia para emergências hí-
dricas pela Sabesp que
será aprovado pela Ar-
sesp. Com o conjunto de
normas, a empresa esta-
rá sempre pronta a res-
ponder a emergências
provocadas pelas mu-
danças climáticas.

De novo? Estado em que se encontra a área interna
do Posto de Saúde central, no prédio onde funciona a
sede da Secretaria de Saúde municipal. Mato crescendo
e sujeira acumulando.

E a saúde municipal… desleixo...
continua sem ‘verba’ para cortar o mato?

De novo? Mais uma vez fotografamos lâmpada
acessa 24 horas por dia no Posto de Saúde central.
Verba pra capinar não tem, mas pra energia, tá sobran-
do.

E a saúde municipal…
Sobrando verba com energia elétrica...
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5 dicas para tratar a dor do joelho e evitar lesões
Você sai do treino com o joe-

lho doendo? Sente dor no joelho
para sentar, levantar ou subir uma
escada? Então essas dicas são
para você, seja qual for a causa
das suas dores.

O Porquê das
Dores nos Joelhos

De acordo com a Pesquisa
“Os Pés Brasileiros” feita pela
Pés Sem Dor com 21.423 pesso-
as, 34,3% dos homens e 46,9%
das mulheres têm dor nos joelhos,
e 87,1% dessas pessoas dizem
que a dor é intermitente. Os joe-
lhos participam de praticamente
todos os movimentos que faze-
mos com os membros inferiores,
caminhar, correr, saltar, girar, sen-
tar, levantar, subir e descer. Quan-
do isso é feito com repetição ou
impacto em excesso os joelhos
ficam sobrecarregados, podendo
doer, sofrer lesões ou desenvol-
ver patologias.

Obesidade e o desgaste nas
articulações também estão entre
as causas das dores nos joelhos, o
peso do corpo sobrecarrega as
estruturas dos joelhos podendo
causar dores e até lesões, como a
condromalácia e a artrose, como
explica Mateus Martinez, diretor
de Fisioterapia na Pés Sem Dor,
no vídeo “Dores nos Pés e Joe-
lhos: qual a relação com o peso”.
E o desgaste nas articulações,
embora seja mais comum entre
idosos, pode acontecer mais cedo.
Além, é claro, dos traumas, aci-
dentes envolvendo os joelhos são
comuns e, dependendo do grau,
podem exigir até intervenção ci-
rúrgica.

Joelhos Valgos e Varos
As pernas de quem tem joe-

lhos valgos formam um “X”: os
joelhos são mais próximos do que
os pés. Ao contrário, as pernas
de quem tem joelhos Varos for-
mam um “arco”: os joelhos se
projetam para fora, distanciando-
se um do outro, conta Mateus
Martinez no vídeo: Saiba o que é

Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Dr Shawki
Hussein
Shuman

CRM 172221

15 99752 9778

Clínica médica

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA

Joelho Valgo e Varo.
Essas alterações podem fazer

parte da anatomia da pessoa, ou
podem ocorrer em função da for-
ma como a pessoa pisa, se a pisa-
da é pronada, ou seja, para den-
tro, a tendência é que a pessoa
tenha o joelho valgo, e se a pisada
é supinada, para fora, o joelho
tende a ser varo. Ter joelhos va-
ros ou valgos não significa neces-
sariamente que a pessoa vai so-
frer com dores. Porém, se os seus
joelhos doem é importante verifi-
car se o formato do joelho ou o
jeito de pisar não está na causa do
problema, ou não está agravando
as dores.

Como combater e prevenir
as dores nos joelhos

1. Atividade Física – Além
de fortalecer e melhorar a mobili-
dade dos joelhos, a atividade físi-
ca ajuda na perda de peso, com-
batendo as causas da dor. Porém,
quem já sofre com dores nos joe-
lhos precisa contar com acompa-
nhamento profissional, um edu-
cador físico vai definir um pro-
grama de exercícios de baixo im-
pacto: natação, pilates, caminha-
da e hidroginástica são mais indi-
cados por não sobrecarregar os
joelhos.

2. Dieta – Além da perda de
peso, que vai reduzir a sobrecar-
ga eliminando a causa das dores,

quem tem artrose também deve
buscar a orientação de um nutri-
cionista para consumir alimentos
antiinflamatórios, que estimulem
o aumento da síntese de colágeno
e cartilagem, elementos que pro-
tegem os ligamentos dos joelhos.

3. Fisioterapia para forta-
lecimento – Além de exercícios
específicos, a fisioterapia pode
contribuir com diversos recursos
fisioterapêuticos que ajudam na
eliminação das dores e no fortale-
cimento. Quando os músculos da
coxa, joelho, panturrilha e outros
são fortalecidos, passam a absor-
ver parte do impacto que o joelho
sofre no dia a dia, protegendo os
ligamentos e cartilagens e redu-
zindo o desgaste.

4. Palmilhas sob medida
para joelho valgo e para joelho
varo - As palmilhas ortopédicas,
feitas sob medida podem ajudar e
muito a pessoa que sofre com
dores nos joelhos. Primeiro, por-
que ela corrige a pisada oferecen-
do suporte para que os seus pés
não pisem nem para fora, nem
para dentro, alinhando a pisada e
os joelhos, evitando lesões e do-
res. A palmilha também ajuda a
absorver impacto nas atividades
do dia a dia, poupando tanto os

pés, quanto os tornozelos e os
joelhos. Quem pratica atividade
física pode contar com palmilhas
específicas que vão reduzir o es-
tresse pela repetição e proteger
pés e joelhos de movimentos que
possam provocar dores e lesões.

5. Consulte um especialis-
ta – Não subestime suas dores,
se o joelho está incomodando,
procure a ajuda de um especialis-
ta. A Pés Sem Dor conta com qua-
se 80 unidades de atendimento
pelo Brasil onde oferece avalia-
ção gratuita dos pés, tornozelos e
joelhos. Durante a avaliação é
possível conhecer o tipo de pisa-
da, além de verificar se joelhos
Valgos ou Varos estão causando
estresse, sobrecarga ou lesões. A
Pés Sem Dor também orienta so-
bre a necessidade de acompanha-
mento médico e exercícios, além
de indicar o tratamento com pal-
milhas ortopédicas sob medida.
Interessados podem agendar a
avaliação gratuita pelo site https:/
/www.pessemdor.com.br/agenda-
mento/ ou pelo telefone 4003-
8883.

A Pés Sem Dor também for-
nece mais dicas exclusivas sobre
todo tipo de dores, inclusive joe-
lhos, em seu perfil oficial no Ins-
tagram.

Av. Ademar de Barros, 836 - Vila Santa Rosa - Capão Bonito
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SANEAMENTO |
Boa Esperança, um dos
bairros que vem crescen-
do e se desenvolvendo
com robustez em nossa
comunidade, recebe ago-
ra uma notícia que marca
um novo capítulo em sua
história de progresso.

A ampliação da rede
de esgoto beneficiará di-
retamente 17 famílias re-
sidentes na região. Esta
iniciativa não apenas
melhora a infraestrutura
local, mas também simbo-
liza um avanço significa-
tivo em direção ao desen-
volvimento sustentável.

A obra é o resultado
de uma colaboração efi-
caz entre a gestão muni-
cipal e a Sabesp, desta-
cando o impacto positi-
vo que pode ser alcan-
çado por meio de parce-
rias bem-sucedidas. Com
a conclusão da nova es-
tação elevatória, a comu-
nidade do Boa Esperan-
ça vê a promessa de uma
vida mais saudável e
sustentável tornar-se re-
alidade.

O sistema de esgoto
não só aborda as ques-
tões sanitárias premen-
tes, mas também protege

Expansão de Rede de Esgoto no Jardim
Boa Esperança beneficia 17 Famílias

o meio ambiente local de
contaminações e degra-
dações que podem ocor-
rer devido ao manejo ina-
dequado de resíduos.

Marcamos esta im-
portante ação registran-
do mais uma ligação efe-
tuada na rua de acesso à
elevatória nesta terça-

podem resultar em bene-
fícios tangíveis para a
população.

A Administração
Municipal e a Sabesp rei-
teram seu compromisso
de continuar trabalhan-
do para garantir que
cada vez mais famílias no
Boa Esperança desfru-
tem de uma infraestrutu-

feira, 16/04. A fase inicial
do projeto foi concluída
com um investimento de
R$ 400 mil, valor que re-
flete não apenas o custo
material, mas também o
compromisso com a saú-
de pública e a qualidade
de vida no bairro.

O novo sistema de

esgoto atende a uma de-
manda crítica da popula-
ção local, que há anos
solicitava melhorias na
infraestrutura básica.

A expansão da rede
de esgoto é vista como
uma vitória comunitária
e um exemplo de como as
ações governamentais

ra essencial e de qualida-
de.

O projeto não só de-
monstra a capacidade de
execução e planejamen-
to da gestão local e seus
parceiros, mas também
estabelece um preceden-
te para futuras iniciativas
de melhoria em outras
regiões da cidade.

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

CONCURSO PÚBLICO N.º 001/2020

EDITAL DE CONVOCAÇÃO LISTA CONCURSO
PÚBLICO PARA CONTRATAÇÃO TEMPORÁRIA

Marcelo Luís Nunes, Prefeito do Município de Ri-
beirão Grande, usando das atribuições legais, RESOL-
VE:

CONVOCAR, a candidata abaixo relacionada, se-
guindo a lista de classificação do Concurso Público 01/
2020, para contratação por prazo determinado. O
não comparecimento da candidata convocada por este
edital, no prazo de 03 (três), dias úteis, contados da sua
publicação, implicará, automaticamente, na sua desis-
tência à vaga de contrato.

Ribeirão Grande, 18 de abril de 2024.

Marcelo Luís Nunes
Prefeito

Maria Angélica Teixeira Ferreira
Coordenadora de Recursos Humanos

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL

Pelo presente edital, a ASSOCIAÇÃO ESPÍRITA
ALLAN KARDEC, de acordo com seu Estatuto, con-
voca todos os associados para a realização da Assem-
bleia Geral para Eleição da Diretoria Executiva - Gestão
2024 - 2025, que ocorrerá no dia primeiro de maio de
dois mil e vinte e quatro (01/05/2024), às 09h00 (nove
horas). Caso não seja obtido quórum em primeira con-
vocação, a eleição ocorrerá em segunda convocação às
nove horas e trinta minutos (09h30) com qualquer quó-
rum. A eleição será realizada na sede da Associação
AEAK, localizada na Rua Walter Jorge Ferrari, nº 647,
Vila Nova Capão Bonito/SP.

Capão Bonito, 17 de abril de 2024.

Angela Gabriela Saoncella
RG nº 25.047.139-5 SSP-SP – CPF nº 167.591.198-35
Presidente da AEAK Associação Espírita Allan Kardec

“Fora da Caridade não há Salvação”

Associação Espírita Allan Kardec

- Fora da Caridade não há Salvação -

Rua Walter Jorge Ferrari, 647 – Nova
Capão Bonito – Capão Bonito/SP – CEP 18.304-120
Fundada em 18/04/2000 – CNPJ: 04.001.001/0001-01

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

PREGÃO PRESENCIAL Nº 07/2024
Processo: 13074/2024.
A PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO

GRANDE torna público para conhecimento dos inte-
ressados que na sala do Setor de Compras/Licitações,
sito à Rua Francisco Fhellipe de Lima, nº 40, CEP
18.315-000, Centro, Ribeirão Grande/SP, na modalida-
de de PREGÃO PRESENCIAL do tipo Menor Pre-
ço, de acordo com a Legislação Vigente, para Contra-
tação de empresa especializada para estrutura de
eventos. Conforme Anexo I – Termo de Referência
do edital.

Os documentos para credenciamento, o de habili-
tação, bem como a proposta financeira, deverão ser
entregues até as 10h00 do dia 09 de maio de 2024,
local supra indicado.

Os interessados que desejarem cópia integral deste
Edital e seus Anexos poderão retirá-los na Prefeitura
Municipal de Ribeirão Grande no horário de expedien-
te, até o último dia útil que antecede a data de abertura
da licitação, ou podendo ser solicitado através do e-
mail: licitacao@ribeiraogrande.sp.gov.br. e/ou
compras@ribeiraogrande.sp.gov.br, e no site da Prefei-
tura www.ribeiraogrande.sp.gov.br .

Ribeirão Grande/SP. 18 de abril de 2024.
Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA

Prefeitura
de Ribeirão

Grande
divulga datas

e rotas da
coleta de lixo
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REGULARIZAÇÃO
AMBIENTAL | O Gover-
no de São Paulo, por
meio da Secretaria de
Agricultura e Abasteci-
mento, lançou na sexta-
feira (12) uma nova peça
publicitária para consci-
entizar os proprietários
de imóveis rurais sobre
a importância da regula-
rização do Cadastro Am-
biental Rural (CAR), ins-
tituído pela Lei Federal
12.651/12.

A campanha “Aceite
seu CAR” reforça a ne-
cessidade de os produ-
tores validarem a análise
efetuada pelo governo
sobre as propriedades. O
cadastro é condição pri-
oritária para diversas

operações junto a órgãos
de registro de imóveis,
licenciamento ambiental
e obtenção de financia-
mentos em instituições
públicas ou privadas.

O CAR é um registro
público eletrônico naci-
onal, obrigatório a todos
os proprietários de imó-
veis rurais. Tem o objeti-
vo de integrar as infor-
mações ambientais das
propriedades rurais,
compondo uma base de
dados para controle, mo-
nitoramento, planeja-
mento ambiental e econô-
mico e combate ao des-
matamento.

A verificação das
análises é determinante
para o avanço do proces-

Governo de SP lança campanha para incentivar
regularização ambiental de imóveis rurais

Na última semana, o
Governo do Estado de
São Paulo sancionou
uma nova lei que traz im-
portantes mudanças
para os cartórios de re-
gistro civil. A Lei estadu-
al 17.894/2024, de auto-
ria da deputada Ana Pe-
rugini (PT-SP) e origina-
da pelo Projeto de Lei
1.267/2007, aprovado
pela Assembleia Legisla-
tiva de São Paulo em 5
de março passado, tem
como foco principal ga-
rantir o direito à identifi-
cação da paternidade em
registros de nascimento

Nova lei estadual de São Paulo determina que cartórios devem
comunicar à Defensoria nascimento de bebês sem registro do pai

Ações de comunicação orientam os proprietários a validarem as análises do Cadastro Ambiental Rural

so de regularização am-
biental. É nesta fase que
os interessados têm a
oportunidade de validar
e/ou atualizar as informa-
ções declaradas e checar
possíveis pendências
apontadas pelo sistema.
Desta forma, o cadastro
aponta a existência de
passivo de vegetação

nativa a recompor ou ex-
cedente de vegetação
nativa existente no imó-
vel rural. A etapa de veri-
ficação tem as opções de
aceite – total ou parcial
– ou recusa total dos re-
sultados.

“Em um mundo onde
a sustentabilidade é um
imperativo, São Paulo se

destaca como um farol de
inovação e nosso produ-
tor rural demonstra todo
o seu compromisso am-
biental. Com um sistema
exemplar de Cadastro
Ambiental Rural (CAR),
o estado não apenas tri-
lha o caminho para a pre-
servação de nossas pre-
ciosas terras agrícolas e

florestas, mas também
inspira nações e esta-
dos. Pedimos aos produ-
tores que se juntem a
nós nesta jornada ver-
de, que é o caminho para
um futuro sustentável”,
destaca o secretário
Guilherme Piai.

Em março de 2023, o
Estado de SP atingiu a
marca de 423,5 mil cadas-
tros processados, sendo
que 91% já tiveram as
análises concluídas no
sistema. De acordo com
a Secretaria de Agricul-
tura, há cerca de 260 mil
cadastros com análises
disponibilizadas que es-
tão pendentes de verifi-
cação por parte dos pro-
dutores.

O objetivo é a
proteção do bebê

de bebês.
Uma das principais

determinações da lei é

que os cartórios devem
informar às mães sobre o
direito de indicar o su-

posto pai na certidão de
nascimento, conforme
previsto na Lei 8.560/

1992 (Art. 2º). Essa me-
dida visa assegurar que
todos os filhos tenham o
reconhecimento legal da
paternidade, um direito
fundamental para o de-
senvolvimento e o bem-
estar da criança.

Além disso, a nova
legislação estabelece a
obrigatoriedade dos car-
tórios de encaminharem
à Defensoria Pública re-
lações contendo os da-
dos fornecidos no mo-
mento do registro de nas-
cimento. Esses dados in-
cluem o endereço da
mãe, seu telefone de con-
tato, bem como o nome e
endereço do suposto pai,
caso tenha sido indica-
do pela genitora no ato
do registro.

Essa iniciativa tem o
objetivo de facilitar o
acesso à justiça e garan-
tir o apoio necessário às
mães e aos filhos no pro-
cesso de reconhecimen-
to da paternidade. Ao
proporcionar uma maior
transparência e comuni-
cação entre os cartórios
e os órgãos competen-
tes, a nova lei busca for-
talecer os direitos das
famílias e contribuir para
a construção de uma so-
ciedade mais justa e igua-
litária, em consonância
com os princípios esta-
belecidos na Constitui-
ção Federal (Art. 227).
(Jusbrasil - Publicado
por Caio Ramos / Fonte
- Ibdfam com adapta-
ções)

Temperos
caseiros para

alegrar
seus pratos

Peça já o
seu pelo

whatsapp ou
Instagram

que levamos
até o

conforte
de sua casa
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Contratos da Prefei-
tura de Buri (SP) com uma
empresa supostamente
envolvida com um grupo
criminoso ligado à fac-
ção Primeiro Comando
da Capital (PCC) estão
sob análise. A quadrilha
é suspeita de fraudar li-
citações e foi alvo de
operação do Ministério
Público (MP-SP) nesta
terça-feira (16).

Três vereadores de
diferentes cidades pau-
listas e mais 10 pessoas
foram presos (veja abai-
xo como o esquema fun-
cionava).

Conforme a investi-
gação, empresas atua-
vam de forma recorrente
para frustrar a competi-
ção nos processos de
contratação de mão de
obra terceirizada no Es-
tado, o município também
aparece na lista das cida-
des onde foram cumpri-
dos mandados de busca.

O que diz a
Prefeitura de Buri
A Prefeitura de Buri

informou que tomou co-
nhecimento de possíveis
irregularidades em pro-
cesso de licitação por
meio da imprensa e que
não foi formalmente no-
tificada sobre essas ale-
gações ou sobre qual-
quer investigação em
andamento pelos órgãos
competentes.

O Executivo infor-
mou que na data de hoje
não houve qualquer
cumprimento de manda-
do de prisão ou busca e
apreensão na cidade.

Em nota, a prefeitura
disse ainda que está
comprometida em garan-
tir o uso responsável e
eficaz dos recursos pú-
blicos em todos os pro-

Prefeitura de Buri tem contratos sob análise com empresas
envolvidas em grupo ligado ao PCC suspeito de fraudar licitações

cessos de licitação e
contratação.

Sobre a operação
A operação, realizada

pelo Gaeco, do MPSP,
prendeu três vereadores
de diferentes cidades
paulistas e mais 10 pes-
soas.

A suspeita é a de que
os parlamentarem recebi-
am propina para favore-
cer as empresas do gru-
po nos contratos de
prestação de serviço de
limpeza e vigilância nas
câmaras municipais.

Segundo o MP, os
vereadores ficarão pre-
sos por cinco dias pra
preservar as investiga-
ções, mas o prazo pode-
rá ser ampliado.

Como funcionava
o esquema

De acordo com o MP,
a quadrilha era ligada ao
PCC e tinha várias em-
presas. O grupo forjava
concorrência para vencer
licitações e firmar contra-
tos com diferentes pre-
feituras e câmaras muni-
cipais para contratação
de mão de obra terceiri-
zada.

A atuação deles no
sistema tinha apoio e
participação de agentes
públicos, dentre eles,
vereadores.

Os contratos eram na
área de serviços de lim-
peza e postos de fiscali-
zação, como de vigilân-
cia em alguns prédios
públicos, e somam mais
de R$ 200 milhões nos
últimos anos.

"As empresas inves-
tigadas ou estão associ-
adas a integrantes do
PCC ou em nome de la-
ranjas. Funcionários de
algumas dessas empre-

sas concorriam e simula-
vam alguma competição
em licitações de câmaras
e prefeituras e também
do estado de SP", expli-
cou o promotor Yuri Fis-
berg.

Só na região da Bai-
xada Santista, por exem-
plo, foram três prisões.
Além do vereador Ricar-
do Queixão, de Cubatão,
foi preso o advogado
Aureo Tupinamba, que
já atuou na defesa do tra-
ficante de drogas André
do Rap, apontado como
um dos chefes do PCC e
condenado a 25 anos de
prisão por tráfico inter-
nacional. Na região, tam-
bém foi presa a servido-
ra pública Fabiana de
Abreu Silva.

Além dos 15 manda-
dos de prisão temporá-
ria, a 5ª Vara Criminal de
Guarulhos expediu man-
dados de busca e apre-
ensão em 42 endereços.
O material apreendido foi
levado à sede do MP na
capital.

A operação é feita
pelo Grupo de Atuação
Especial de Combate ao
Crime Organizado (Gae-
co), do Ministério Públi-
co de São Paulo, e pela
Polícia Militar.

O que foi apreendido:
4 armas;
22 celulares;
22 notebooks;
R$ 3,5 milhões em

cheque;
R$ 600 mil em espé-

cie e 8 mil dólares.

O que dizem
os envolvidos

A defesa do vereador
de Cubatão, Ricardo
Queixão (PSD), disse que
vai pedir a revogação da
prisão temporária e que
ele está como averigua-
do, e não como suspei-
to.

O g1 entrou em con-
tato com assessores dos
vereadores Luiz Carlos
Alves Dias (MDB), de
Santa Isabel, e de Flavio
Batista de Souza (Pode-

mos), de Ferraz de Vas-
concelos, mas não rece-
beu retorno até a última
atualização desta repor-
tagem.

A Câmara Municipal
de Santa Isabel e a Pre-
feitura de Ferraz disseram
que estão colaborando
com as investigações.

Municípios com
contratos sob análise

Além de Sorocaba,
Guarulhos, São Paulo,
Ferraz de Vasconcelos,
Cubatão, Arujá, Santa
Isabel, Poá, Jaguariúna,
Guarujá, Buri, Itatiba e
outros municípios têm
contratos sob análise.

Também há um con-
trato com o governo de
SP que está em investi-
gação.

Segundo os promo-
tores, havia simulação de
concorrência com empre-
sas parceiras ou de um
mesmo grupo econômi-
co. Também há evidênci-
as de corrupção de agen-
tes públicos e políticos

(secretários, procurado-
res, presidentes de Câma-
ra de Vereadores, prego-
eiros etc.) e diversos ou-
tros crimes – como frau-
des documentais e lava-
gem de dinheiro.

"Atuavam não só
com empresas deles, mas
com empresas chamadas
parceiras. Em todas essas
prefeituras havia indica-
tivo de corrupção. Em al-
gumas existia um con-
luio, um cartel entre as
empresas", explicou o
promotor Yuri Fisberg.

De acordo com o MP,
o esquema tinha três nú-
cleos bem distintos:
"Empresários e funcio-
nários das empresas, com
uma liderança vinculada
à facção criminosa. Os
advogados que atuavam
para essas organizações
(empresas) e os agentes
políticos, que facilitavam
a infiltração por meio de
pagamento de propina",
completou Fisberg.

O que diz o governador
O governador Tarcí-

sio de Freitas (Republi-
canos) comentou breve-
mente a operação, na
manhã desta terça-feira
(16), durante o leilão da
concessão rodoviária do
Lote Litoral Paulista, na
sede da B3.

"O crime que está fi-
cando cada vez mais ou-
sado, se infiltrando no
poder político, lavando
dinheiro cada vez mais e
ficando cada vez mais
poderoso, é um grande
risco para o Brasil e para
o nosso estado. É mais
uma operação. Aconte-
cerão outras e esse com-
bate ao crime organiza-
do não vai cessar, doa a
quem doer, nós vamos
combater", afirmou.

Segundo investigação, empresas forjavam competição em licitações para contratar mão de obra terceirizada

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

Dinheiro apreendido na manhã desta terça-feira (16) durante operação do MP-SP con-
tra alvos ligados ao PCC. — Foto: Acervo pessoal

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Forro PVC, Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções, Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão BonitoTudo posso naquele que me fortalece
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Com o sonho de se tornar
uma bailarina profissional,
uma adolescente de 17 anos,
moradora de Capão Bonito
(SP), conquistou bolsas de
estudo de balé em escolas de
Miami, nos Estados Unidos, e
no Rio de Janeiro.

Isabela Egli sempre foi uma
artista nata. Ao g1, a adoles-
cente contou que durante a
infância, cantava, tocava ins-
trumentos musicais e dança-
va por todos os cantos da
casa. Quando tinha cinco
anos, a menina participou da
primeira aula de balé, porém,
saiu reclamando que achou
tudo muito “parado”. Em 2015,
porém, Isabela resolveu dar
outra chance e se apaixonou
perdidamente pela dança.

Hoje, ela dança balé clás-
sico, jazz, contemporâneo,
street dance, dança do ventre
e outros estilos.

“A dança para mim é tera-
pêutica, pois na dança, ao
contrário do que muito se vê,
eu me aceito e acolho o meu
crescimento e o meu proces-
so. É uma ferramenta de de-
senvolvimento da autoestima,
autoconfiança e autoconheci-
mento”, explica a jovem.

Bolsas de estudo
Recentemente, a bailarina

participou pela primeira vez de
uma audição e conquistou
uma vaga no curso de verão
Summer Intensive Choreogra-
phic, no Sanctuary Of The
Arts, em Miami e uma bolsa

parcial para o Summer Brasil,
no Rio de Janeiro, para 2025.

“Fiquei super nervosa pois
foi em uma escola diferente,
com bailarinas diferentes, pro-
fessoras diferentes, metodolo-
gia diferente. Mesmo com tudo
isso, quando a audição aca-
bou, senti uma leveza inexpli-
cável. Eu estava satisfeita com
o que fiz, eu sabia que tinha
dado o meu melhor e que inde-
pendente do resultado, eu es-
tava muito feliz com o meu de-
sempenho”, relata a bailarina.

A mãe da adolescente, a
psicóloga Juliana Egli, se or-
gulha das conquistas da filha,
que segundo ela, sempre teve
talento para dançar e conse-
guiu se aprimorar bastante ao
longo dos anos.

“Até hoje o coração dispa-

Dançarina de Capão Bonito ganha bolsa para estudar
balé em Miami: ‘Coração dispara de alegria’

ra de alegria quando penso
nessas conquistas, lembro do
esforço e determinação que ela
sempre teve e isso pra uma mãe
é felicidade demais. Sabemos
que na arte, na dança em geral
é necessário esse esforço pra
se chegar a um objetivo, que
nem sempre é fácil. Por isso
estamos correndo atrás pra
continuar aprimorando o ta-
lento da Isabela e ela atingir
seu objetivo”, conta Juliana.

Quando ficou sabendo da
aprovação em não apenas
uma, mas duas escolas de dan-
ça, Isabela relata que sentiu
uma explosão de sentimentos.

“Me senti extremamente
feliz, ansiosa, nervosa, anima-
da e todas as outras sensações
boas. Eu tinha a expectativa de
que eu conseguiria, mas quan-

do realmente aconteceu, foi
como um sonho. Até hoje não
consigo dizer que minha ficha
caiu 100%, porque é um sonho
antigo, um sonho da Isabela
criança, e agora está saindo do
papel e se tornando realidade”,
comemora a bailarina.

Campanha online
A poucos passos de poder

realizar seu sonho, a adoles-
cente precisa de ajuda para
conseguir custear as viagens
que serão caras, principalmen-
te por precisar levar sua mãe
como acompanhante. Segundo
a Isabela, elas precisam arreca-
dar aproximadamente R$ 20 mil.

A família está divulgando

uma campanha online para arre-
cadar os valores para as passa-
gens e hospedagens no exteri-
or e no Rio de Janeiro. Link para
ajudar na Vakinha da Isabela
https://www.vakinha.com.br/.../
vaquinha-da-bailarina...

Em Miami, o curso deve ter
duração de 15 dias e já desper-
tou a curiosidade e expectativas
da adolescente. “Estou com as
expectativas super altas, estou
muito ansiosa para aprender
com os professores de Miami,
aprimorar meus conhecimentos,
aprender novas modalidades e
técnicas e também conhecer a
cidade e o país”, finaliza Isabe-
la. (Por Beatriz Pereira – g1 Ita-
petininga e Região)

Isabela Egli dança balé desde 2015 e está se aperfeiçoando na prática de jazz, contemporâneo,
street dance e dança do ventre. Para viajar, a menina precisa arrecadar mais de R$ 20 mil

A adolescente de Capão Bonito (SP) conseguiu vaga para estudar balé em Miami, nos EUA, e no RJ —
Foto: Isabela Egli/Arquivo pessoal

A jovem conseguiu bolsa para estudar dança em Miami e no Rio de
Janeiro — Foto: Isabela Egli/Arquivo pessoal

A jovem de Capão Bonito (SP) deve passar pelo menos 15 dias estudan-
do em Miami, nos EUA — Foto: Isabela Egli/Arquivo pessoal

Adolescente de Capão Bonito (SP) criou campanha para ajudar a cus-
tear viagens para estudar balé — Foto: Isabela Egli/Arquivo pessoal

A mãe da jovem de Capão Bonito (SP) vai a companhá-la nas viagens
para estudar dança — Foto: Isabela Egli/Arquivo pessoa
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CONSCIENTIZA-
ÇÃO AMBIENTAL | A
Cooperativa de Recicla-
gem de Capão Bonito
(ACAMAR) realizou a
inauguração do CEAA-
GRE (Centro de Educa-
ção Ambiental, Agroeco-
logia com Geração de
Renda), além dos banhei-
ros e vestiários e a co-
memoração especial do
24º aniversário.

A inauguração con-
tou com a presença de
grandes amigos e parcei-
ros, além dos coopera-
dos e da apresentação
maravilhosa da APAE de
Capão Bonito.

Todos os presentes
puderam saber como foi
idealizado o CEAAGRE e
como foi definido o nome
do patrono, bem como
serão as ações no Cen-

ACAMAR inaugura Centro de Educação Ambiental

tro de Educação Ambi-
ental.

Além do homenage-
ado Emanuel Gaya de
Vasconcelos Ribeiro, o
Manu, a ACAMAR tam-
bém reservou um espa-
ço para saudar a memó-
ria da cooperada Cida,
catadora que amava
tudo que era realizado
pela cooperativa.

Em suas falas, tanto
a mãe do homenageado
Manu, quanto a Família
da Cida, agradeceram a
homenagem e lembran-
ça.

Ainda, usaram a pa-
lavra o representante do
deputado Federal Mau-
ricio Neves - assessor
Matheus Francatto, a
presidente da Câmara
Municipal - Camila Ca-
margo, a secretaria de
Educação - Ana Luiza e
o vice-prefeito Roberto
Tamura.

Todos em suas falas
enfatizaram o importante
papel da ACAMAR e
suas ações sociais, am-
bientais, econômicas e, a
partir de agora, educaci-
onais.

Após a solenidade de

inauguração, todos se-
guiram para o descerrar
da placa e inauguração
oficial do CEAAGRE.

As cooperadas Alai-
ne e Karol conduziram a
todos para uma visitação
no Centro e finalizou
com um lanche servido a
todos os presentes.

“Agradecemos imen-
samente a Deus pela
oportunidade de estar
proporcionando a Capão
Bonito a criação de um
equipamento de educa-
ção ambiental tão impor-
tante.

Agradecemos tam-
bém aos parceiros que
investiram em nossa
ideia e que somaram com
nosso projeto”, ressal-
tou o gestor Cristiano
Ferreira.

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Telefone: (15)

3543-8300

Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande
Estado de São Paulo

Convite

A Prefeitura do Município de Ribeirão Grande con-
vida a população em geral, a participar da audiência
pública a realizar-se no dia 29 de Abril de 2024, as 18h
(dezoito horas) na Câmara Municipal, localizado à Rua
Felício Laciano n.º 131- Bairro do Raia- Ribeirão Gran-
de, onde será apresentado o projeto de lei referente a
Lei de Diretrizes orçamentárias de 2025 do município.

Atendendo a lei de responsabilidade fiscal (LRF)
Lei complementar 101 de 04 de maio de 2000.

Ribeirão Grande, 19 de abril de 2024

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal
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QUALIFICAÇÃO
PROFISSIONAL | O
Fundo Social de São
Paulo realizou na manhã
de quinta-feira (11/04)
evento de assinatura de
convênios com 69 muni-
cípios e 83 entidades so-
ciais para oferecer mais
de 9 mil vagas vincula-
das à Escola de Qualifi-
cação Profissional do
FUSSP.

A cerimônia contou
com a presença da presi-
dente do Fundo Social e
primeira-dama do Esta-
do, Cristiane Freitas, do
presidente do Conselho
do Fundo Social, Filipe
Sabará, da coordenado-
ra de projetos do Centro
Paula Souza, Danielle
Benevides de Figueire-
do, bem como represen-
tantes de organizações
sociais, de diversos pre-
feitos cujas cidades fo-
ram contempladas nos
convênios e demais au-
toridades municipais.

O prefeito Júlio Fer-
nando, a primeira-dama e
secretária de Educação e
presidente do Fundo So-
cial – Ana Luiza e a ges-

Fundo Social de São Paulo celebra convênios com prefeituras e organizações sociais
para oferecer mais de 9 mil vagas de qualificação profissional no Estado

tora e assistente social
Priscila Morais Mello, re-
presentando a Secretaria
de Desenvolvimento So-
cial, participaram do
evento e receberam um
manual com todas as
ações realizadas pelo
Fundo Social do Estado
no ano de 2023.

O objetivo do Progra-
ma Escolas de Qualifica-
ção Profissional é pro-
mover a capacitação de
agentes multiplicadores
em áreas consideradas
estratégicas e a qualifi-
cação de pessoas em si-
tuação de vulnerabilida-
de socioeconômica. A
grade curricular dos cur-

sos abrange diversas
áreas profissionais como
gastronomia, moda, bele-
za, administração e cons-
trução civil.

Filipe Sabará, presi-
dente do Conselho do
Fundo Social, foi o pri-
meiro a discursar duran-
te o evento, enfatizando
a orientação crescente
da gestão para fomentar
o empreendedorismo em
áreas de alta vulnerabili-
dade social. Ele ressal-
tou, ainda, a importância
da parceria com a inicia-
tiva privada para ampliar
as oportunidades de em-
prego e inserir mais indi-
víduos no mercado de

trabalho.
A coordenadora do

Centro Paula Souza enal-
teceu a parceria tão lon-
geva entre o Centro e o
Fundo Social e ressaltou
a significativa contribui-
ção dessa união para o
desenvolvimento educa-
cional e social, enfati-

zando que o Centro Pau-
la Souza está de portas
abertas para apoiar os
projetos do Fundo Soci-
al.

Quem falou em nome
de todas as 83 organiza-
ções da sociedade civil
foi a presidente da Soci-
edade Santos Mártires,
do Jardim Ângela, Regi-
na Conceição da Paixão.
Ela lembrou o quanto a
qualificação profissional
transforma positivamen-
te a vida nas comunida-
des.

Na sequência, a pre-
feita da cidade de Bauru,
Suéllen Rosim, falou em
nome de todos os 69
municípios presentes ao
ato de assinatura do con-
vênio. Ela lembrou do in-
cansável trabalho realiza-
do pela rede de volunta-
riado e destacou que es-
ses indivíduos não são
apenas “um braço de
apoio”. Eles efetivamen-
te “abraçam as causas e
fazem o diferencial no
trabalho”. Suéllen tam-
bém agradeceu ao apoio
dado pelo Governador
Tarcísio de Freitas a to-
dos os municípios.

Por fim, a primeira-
dama Cristiane Freitas
manifestou a sua alegria
com o ato simbólico de
celebração de tantos
convênios e lembrou do
quanto este programa é
importante para ampliar a
capacitação profissional
no Estado de São Paulo.
“Quando unimos forças
por esse objetivo comum
construímos uma rede
eficaz para promover a
capacitação de agentes
multiplicadores em áreas
estratégicas e a qualifi-
cação de pessoas em si-
tuação de vulnerabilida-
de socioeconômica. Atra-
vés desse trabalho pode-
mos construir um futuro
melhor para todos.”
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O secretário executi-
vo de Governo e coorde-
nador do programa Pead
– Beto Tallarico promo-
veu um evento impor-
tante para os bolsistas
do Programa Pead (Pro-
grama Emergencial de
Auxílio Desemprego), na
quarta-feira, 17, no “Cen-
tro de Convenções Joel
Humberto Landim Stori”
em Capão Bonito.

Representando a Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Social, o diretor
Beto Rorato deu as boas-
vindas a todos os parti-
cipantes, ensejando uma
tarde em que possam

Bolsistas do Pead participam de Palestra
com o tema “Oficina do Capacitismo”

aproveitar a palestra de
suma importância para
todos.

Beto Tallarico iniciou
a reunião, agradecendo a
presença de todos e enal-
tecendo o trabalho que
os bolsistas vêm exer-

cendo no setor público.
Parabenizou o prefeito
Júlio Fernando pela cria-
ção da Casa do Empre-
endedor e do Centro
Mais Capacitação, que
fomentam o incentivo a
capacitação, o empreen-

dedorismo e a oferta de
empregos. Citou o traba-
lho desenvolvido em
parceria com as Secreta-
rias de Educação e De-
senvolvimento Social na
oferta de cursos em di-
versas áreas profissio-

nais.
A palestra foi minis-

trada por Josiane Mar-
tins, técnica de sensibi-
lização - Polo de Empre-
gabilidade Inclusiva da
cidade de Itapeva e Ca-
pão Bonito, contando
com a colaboração dos
técnicos do emprego
apoiado, Manuelle Pas-
sos e Lucas Moraes.
Com o tema “Oficina do
Capacitismo” o propósi-
to foi o de conscientizar
e promover a reflexão
entre os bolsistas, des-
pertando a importância
da inclusão e igualdade
em todas as esferas da
sociedade. Os bolsistas
do Pead receberam orien-
tações e adquiriram co-
nhecimentos essenciais
sobre o tema. Com dinâ-
micas interativas todos

Reunião e palestra para bolsistas do Programa Emergencial de Auxílio Desemprego
incentivam capacitação para ofertas no mercado de trabalho

tiveram a oportunidade
de aprender e refletir so-
bre o capacitismo, termo
utilizado para descrever
a discriminação e o pre-
conceito contra pessoas
com deficiência.

Com a conscientiza-
ção e reflexão proporci-
onadas pela palestra, es-
pera-se que os bolsistas
do Programa Pead se tor-
nem agentes de mudan-
ça, disseminando os va-
lores de inclusão e res-
peito às diferenças. O
sucesso desse programa
e de eventos como esse
dependem, não apenas
do empenho do poder
público, mas, também do
comprometimento de
cada um de seus partici-
pantes em buscar um fu-
turo melhor para si e para
toda a sociedade.


